

# Nuevo robo de cobre terminó con casi 30 postes derribados: hay 27 denuncias por este delito

**REGIÓN.** La cifra refleja solo la cantidad de reclamos en lo que va del 2025. La sustracción de ayer dejó a 253 clientes de Sierra Gorda sin energía. CGE acusa que acciones han aumentado.

José Fco. Montecino Lemus  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

En menos de dos meses, un nuevo robo de cables eléctricos dejó sin energía a vecinos de la comuna de Sierra Gorda, durante la madrugada de ayer. En detalle, fueron 1.800 metros de cable de cobre los sustraídos por delincuentes, y al igual que la vez anterior, fueron derribados 28 postes de red de distribución.

Según informó la empresa CGE, fueron 253 clientes que se vieron afectados por la interrupción. Al cierre de esta edición, personal técnico de la compañía estaba en el lugar, iniciando trabajos para reconstruir la red eléctrica de media tensión vandalizada.

Ya en enero se había registrado un robo de características similares en la misma localidad. Se trató de la destrucción de 20 postes de la red, sustrayendo cinco mil metros de cable. Y hace poco más de un año, en febrero del 2024, se registró la vandalización de 21 postes, y el robo de tres mil metros de material de cobre.

Según explica la empresa, durante el 2024 se registraron 73 eventos de robo de cables, donde fueron sustraídos 29.012 metros. Las comunidades más afectadas son Chiu Chiu, Taltal, Antofagasta, Sierra Gorda y Lasana.

Antofagasta está entre las regiones con más conductor de cobre robado en el país (Ver



253 CLIENTES DE SIERRA GORDA SE VIERON AFECTADOS.

recuadro).

## FRENTE AL ROBO DE COBRE

La delegada Karen Behrens comentó que estos robos "están siendo priorizados en el Consejo contra el Crimen Organizado. En ese sentido, las policías están cumpliendo con las tareas de investigar y detener a los delincuentes relacionados a estos ilícitos, y esperamos que el Ministerio Público pueda construir líneas investigativas que, incluso, podrían llevar a unificar estas causas, y así, demostrar que se trata de bandas de crimen organizado que están provocando este daño tremendo a la región".

Según información de la

DPR, la priorización para enfrentar el robo de cableado se suma a los esfuerzos en contra del robo de concentrado y cátodos de cobre, con énfasis en la investigación de redes criminales y la implementación de medidas disuasivas. El 2024 se recibieron 32 denuncias por este delito. Además, la sección OS9 de Carabineros ha desarticulado tres bandas criminales y una organización criminal dedicada al robo de concentrado de cobre.

En tanto, solo en 2025 se han recibido 27 denuncias en relación al robo de cable de cobre, lo que ha llevado a Carabineros a realizar cuatro procedimientos, con un total de 14 detenidos.

Por su parte, la Armada fis-

caliza permanentemente el interior de los puertos y las cargas de cobre que se almacenan, aunque a la fecha no registran denuncias de robo de cobre al interior de los puertos de la región.

"El robo de cobre (faenas y transporte), a través de bandas organizadas, está siendo atendido mediante un plan de trabajo público-privado que consiste en implementar la Ley de Seguridad Privada, focalizar la investigación a través de Ministerio Público, seguimiento a compromisos adquiridos a través de seremi de Energía y Minería, instalación de pórticos en proyectos de autopistas y proyección en Corredor Bio-

ceánico, acciones que se están llevando a cabo junto a las policías, organismos del Estado y el Ministerio Público", finalizó la delegada Behrens.

## AUMENTO EXPONENCIAL

De acuerdo con lo explicado por Mario Vera, subgerente zonal de CGE en Antofagasta, la acción de estas bandas, que cuentan con material y personal técnico especializado, es una clara señal de su asociación al crimen organizado. "El robo de cables eléctricos ha tenido un aumento exponencial en los últimos años, y es necesario que las autoridades refuercen medidas ante un delito que ha cambiado su comportamiento y se ha hecho más violento", manifestó.

En ese sentido, dijo que, como compañía, realizan las denuncias respectivas, pero recalzó que "es necesario perseguir y desarticular a estas bandas, ya que su accionar afecta directamente a miles de familias a lo largo del país. Los delitos se han vuelto más violentos y recurrentes, con bandas organizadas que usan equipamiento como camiones, camionetas y otros vehículos, y también están armados, atacando puntos de manera recurrente, lo que hace imposible que podamos hacerles frente", señaló Vera.

Según los cálculos de CGE, la valorización del cable de cobre robado y los trabajos de reparación y reconstrucción de infraestructura eléctrica daña-

## Regiones con más metros de cable robado según CGE

- Coquimbo: 43.028 metros.
- Maule: 34.696 metros.
- Tarapacá: 29.889 metros.
- Antofagasta: 29.012 metros.
- Atacama: 18.706 metros.
- Metropolitana: 16.991 metros.
- Araucanía: 16.406 metros.
- Biobío: 14.404 metros.

da o destruida por estas bandas delictuales superó los \$2.190 millones a septiembre de 2024.

Junto con subrayar que estos delitos afectan "la calidad de vida de las personas", Vera manifestó que, "como CGE, queremos ser parte de las mesas de trabajo que se realizan en la región, que las autoridades, en distintas regiones, han impulsado para combatir este delito. A su vez, en los casos en que detectamos afectación a las redes de CGE, hemos realizado la denuncia ante Carabineros y el Ministerio Público, para luego interponer acciones legales que permitan perseguir a los autores de estos delitos, como hemos hecho también en esta ocasión".